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平成 31年 1月 21日に、「AOI-PARC」及び「ららぽー
と建設現場周辺」の視察研修を開催しました。
本市西部地域には、平成 29年 8月に東海大学跡地を
活用して、オープンイノベーション（※）で未来の農業を
導く先端農業推進拠点「AOI-PARC」が県により設置さ
れました。さらに、今年秋の開業に向けて、ららぽーと
の建設が進められています。
これらの施設は、本市西部地域のみならず、広域的な
人・もの・情報の交流拠点として期待されていることか
ら、沼津市議会として、関係者から施設の概要説明を伺
うとともに現地視察を行いました。
また、本研修会の開催に当たり、本市西部地域と隣接
する富士市議会にも参加を呼びかけたところ、議長、副
議長を初め 17人の議員の参加をいただき、まちづくり
について意見交換を行うことができました。

▲�タブレット端末を活用した議会運営に
ついて学びました（美濃加茂市）

した。このほか議会基本条例に基づ
く議会報告会の実施などの取り組み
について学びました。
美濃加茂市では、タブレット端末
を活用した議会運営について視察し
ました。多様な情報の保管・共有が
図れるタブレット端末を導入し、議
会・議員活動の効率化を高め、議会
と市民が身近となる開かれた議会の
形成を図る具体的な取り組みについ
て学びました。この取り組み状況は、
本市議会 9月定例会における当委
員会の中間報告の参考となりました。
これらの先進事例を参考に、議会
活性化に資する取り組みをさらに進
めていきます。

可児市では、議会活性化に関する
取り組み全般について視察しました。
同市議会では、議会に対する市民の
認知等を把握するためのアンケート
調査を行い、その結果を基に議会改
革に取り組んでいました。この中で、
議会の中・長期ビジョンを作成し議
長や各委員会で引き継ぎを行う「議
会運営サイクル」、全会一致で提言
を取りまとめ次年度予算編成に議会
意見が反映されるよう市長に提言す
る「予算決算審査サイクル」、市民
意見などを市政に反映する「意見聴
取・反映サイクル」、ママさん議会・
こども議会の開催などの「若い世代
との交流サイクル」を作成していま

平成 30年 7月 25日～ 26日
岐阜県可児市　　「議会活性化に関する取り組み」
岐阜県美濃加茂市「タブレット端末を活用した議会運営」

議会活性化等
特別委員会

議員研修会を開催しました平成30年度
第 ２ 回

～「AOI-PARC」及び「ららぽーと建設現場周辺」の視察研修 ～

◀先端農業推進拠点
「AOI-PARC」

富士市議会議員ととも▶
に「AOI プロジェク
ト」及び「ららぽーと
建設の進捗」について
説明を受けました

※�オープンイノベーションとは、さまざまな知恵を出し合っ
て新しい価値を生み出すという考え方
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